

Aegidius-Haus AUF DER BULT vor dem Aus.

Kurzzeitpflegeeinrichtung für schwerstbeeinträchtigte
Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene
in ganz Niedersachsen von Schließung bedroht.



Das Aegidius-Haus AUF DER BULT in Hannover wurde vor 10 Jahren als Modellprojekt mit Förderung durch das Land Niedersachsen in Betrieb genommen. Nun sind die Fördermittel zum 30.09.24 ausgelaufen. Eine Anschlussfinanzierung ist nicht geplant. Das bedeutet die Schließung des Aegidius-Hauses und für die Kurzzeitpflege das Aus.

Der Hintergrund: Die Pflegekasse finanziert die Pflege der Kinder, aber nicht die Investitions- und Sachkosten für den Betrieb. Mit Wegfall der Förderung bedeutet das für Eltern, dass sie ab Januar bei Pflegegrad 5 einen Tagessatz von 340 EURO über Kurzzeit- und Verhinderungspflege finanzieren müssen. Bei einem Budget von 3.386 EURO pro Jahr heißt dies, dass Eltern ihre Kinder je nach Pflegegrad noch für ca. eine Woche im Jahr in die Kurzzeitpflege bringen können, dann aber ihr Budget für das ganze Jahr verbraucht ist. Stundenweise Entlastung ist nicht mehr möglich.

Zu diesen Bedingungen kann sicherlich kaum jemand mehr die Kurzzeitpflege nutzen. Bitter, dass die nicht ausreichende Kostendeckung auf dem Rücken der Betroffenen ausgetragen wird. Die betroffenen Eltern appellieren an das Land Niedersachsen, hier die Verantwortung zu übernehmen und die wenigen Kurzzeitpflegeplätze, die es in Niedersachsen gibt, weiter zu erhalten. Mit Unterstützung vom SoVD, dem Lions Club Hannover-Aegidius und dem Landesverein *wir pflegen* in Niedersachsen fordern wir eine spürbare Entbürokratisierung. So sollten auch Kinder aus angrenzenden Bundesländern aufgenommen werden können, da es verschiedene Ferienzeiten gibt und dadurch die Belegung deutlich gesteigert werden könnte. Auch Synergien zwischen Eingliederungshilfe und Hilfe zur Pflege wären Lösungsansätze. Dazu könnten unkomplizierte Regelungen kommen, die einen Aufenthalt außerhalb der Ferienzeiten ohne Probleme mit der Schulpflicht ermöglichen.

Das Haus: Seit 10 Jahren dient das Aegidius-Haus AUF DER BULT als eine Anlaufstelle für Familien mit schwerstbeeinträchtigten Kindern und Jugendlichen, welche sich hier zur vorübergehenden Kurzzeitpflege aufhalten können. Die Räumlichkeiten des Hauses sind auf die besonderen Bedürfnisse der kleinen bis großen Gäste angepasst, während die Versorgung durch ein multiprofessionelles Team übernommen wird. Hierbei ist nicht nur die pflegerische Betreuung gewährleistet, es besteht darüber hinaus die Möglichkeit, die Kinder und Jugendlichen nach ihren individuellen motorischen, sozialen, kommunikativen und kognitiven Entwicklungen zu fördern und fordern.

Die Betroffenen: Die Familien werden durch das Aegidius-Haus AUF DER BULT stark entlastet und haben somit die Möglichkeit, sich vom belastenden und unter Umständen herausfordernden pflegerischen Alltag zu erholen, während sie ihre Kinder in guten Händen wissen. In den letzten 10 Jahren konnten so 400 Familien aus ganz Niedersachsen unterstützt werden.

Es gehört zu unseren gesellschaftlichen Aufgaben, beeinträchtigten Menschen und ihren Familien Teilhabe im Beruf und in der Freizeit zu ermöglichen.

Wir brauchen SIE! Bitte unterstützen Sie unseren Protest.

Niedersachsen sollte stolz darauf sein, so eine Einrichtung vorzuhalten.

Wir pflegen – Interessenvertretung und Selbsthilfe
pflegender Angehöriger in Niedersachsen e.V.
Christiane Hüppe
chueppe@nds.wir-pflegen.net

Lions Club Hannover Aegidius
Sabine Woyna
Sauerbruchweg 16, 31535 Neustadt am Rbg.
sabine.woyna@t-online.de